

# Cámaras Resuelven Sobre Dos Juicios de Huelgas

Las Cámaras Primera y Segunda de lo Penal de San Salvador resolvieron el sábado sobre dos casos de huelgas que concierne a mediados de la semana pasada.

En la Cámara Primera fue decretada la detención provisional contra los 17 huelguistas de la Central Azucarera de Izalco y en la Cámara Segunda, donde son juzgados ocho panificadores por tomar parte en otra huelga ilegal y obstruir el trabajo de compañeros suyos, los magistrados decretaron la detención de tres y ordenaron la libertad de cinco, según los informes.

En la resolución contra los

huelguistas de la Central Azucarera de Izalco, quedaron detenidos provisionalmente los reos Roberto Arturo Sánchez Chacón, Venancio de Jesús Arana Castillo, Manuel Francisco Ramos Pachagua, Carlos Ernesto Zepeda Colacho, Rafael Canales Guevara, Miguel Ángel Martínez Trinidad, Manuel Alfredo Del Cid, Oscar Humberto Villeda Rodríguez, José Mariano Gómez Franco, Ricardo Cerrato Leiva, Camilo o Carlos Federico Tutilla, Simón de la O Cornejo, Raimundo Elías Rodríguez Portillo, Carlos Antonio Herrera Madrid y Santos Dominguez Rodríguez.

En uno de los párrafos, la

resolución dice: "Con el decomiso de las armas, artefactos explosivos e incendiarios y otros objetos, verificados por agentes de la Guardia Nacional y con las declaraciones de los testigos Jesús Cardona Alvarenga, Juan Alberto Ulloa y Jesús Zepeda Hernández, quienes presenciaron las declaraciones extrajudiciales de los imputados, se ha probado en forma suficiente el cuerpo del delito investigado y la participación de los imputados mencionados, por lo que se decreta su detención provisional. Per-

—Favor pase a la Pág. 5.

## Huelga de la Construcción

### Encarecerá Más los Costos

La huelga de la construcción que se inició el sábado, encarecerá más los costos de la vivienda en el país, cuya repercusión resultará en la clase media y pobre, según dijeron ingenieros consultados al respecto.

La huelga —declaró Felipe Antonio Zaldivar, Secretario del Sindicato de Trabajadores Salvadoreños de la Construcción—, "fue acordada después de agotar todos los recursos legales y ante la intransigencia patronal". El sindicalista añadió que la Cámara Salvadoreña de la Construcción se ha negado a aprobar 198 contratos colectivos, en los que se con-

templar aumentos salariales.

Sin embargo, los ingenieros consultados afirmaron que el paro es ilegal y que serán las autoridades judiciales las que determinarán al respecto.

La semana pasada —según informamos en otra parte de esta edición— se plantearon dos huelgas: una en San Salvador, de parte de los panificadores y otra en Izalco, en la Central Azucarera. Como en ambos paros no existía ninguna autorización oficial, intervinieron las autoridades y capturaron a los dirigentes,

—Favor pase a la Pág. 27.

## Ministro de Agricultura Respalda la V FERIA NACIONAL AGROPECUARIA

—Por Alfonso Araujo—. "Contamos con el decidido respaldo del Ministro de Agricultura y Ganadería ingeniero agrónomo Rufilio Aguilera, de los ganaderos del país y la colaboración del Comité Ejecutivo de la Feria Internacional", dijo al ser entrevistado el Presidente del Comité Organizador de la V Feria Nacional Agropecuaria, Industrial y Comercial, "Agro-Expo 78", ingeniero agrónomo Mauricio Antonio Salazar.

Luego agregó el funcionario: "—

Precisamente para ultimar los detalles de organización del evento, el próximo jueves a partir de las seis de la tarde en la Feria se reunirán con el Ministro del MAG, el Comité Organizador de "Agro-Expo 78" y el Comité Ejecutivo de la Feria Internacional".

Señaló que si los anteriores eventos agropecuarios pueden considerarse, de acuerdo con los registros y estadísticas llevadas al efecto, como un verdadero éxito en

—Favor pase a la Pág. 66.

## Conjunto Británico en el Gimnasio Nacional

El conjunto británico "Holiday on Ice" (Carnaval en el hielo), debutará en el Gimnasio Nacional de San Salvador el viernes 10, en una corta temporada artística.

El grupo lo forman 85 personas, 75 artistas y el resto, técnicos y administradores. Llegarán hoy lunes al Aeropuerto de Ilopango, a las 9 de la mañana, en vuelo de TACA, procedentes de Guatemala, en donde han tenido presentaciones durante 10 días y han cumplido una gira de 14 meses por América Latina.

Este conjunto no es desconocido en El Salvador, ya que hace siete años estuvo aquí. Pero hoy, según se dice, traen una producción to-

—Favor pase a la Pág. 68.

## TABLERO JUDICIAL

### PIDE JUSTICIA PARA VICTIMARIOS

La señora Esperanza de López ha solicitado en el Juzgado Primero de lo Penal de San Salvador, que se haga justicia contra los victimarios de su hijo Nelson Guardado Flores, ultimado el 26 de enero en la noche, en la Calle Las Delicias, Mejicanos. Al cadáver le reconocieron cuatro balazos en la espalda y uno en el brazo derecho. La ofendida dice que su hijo regresaba de una cena con Oscar Antonio Roble y que de pronto salieron varios policías

—Favor pase a la Pág. 27.



**RECONOCIMIENTO.** El coronel José Guillermo García, comandante departamental y miembro del comité de festejos de Sonsonate, a nombre del pueblo y autoridades departamentales entregó diploma de honor al mérito, al periodista Héctor Armando Mañana, fundador de la Cabalgata Artística de Candelaria, que ha mantenido 17 años. El acto se efectuó en el parque "Rafael Campo" durante la clausura de dicho evento ante numerosa concurrencia.

## Clausuran la Cabalgata Artística en Sonsonate

Con la entrega de trofeos y diplomas de honor al mérito a las orquestas, grupos y solistas que participaron en la XVII Cabalgata Artística de Candelaria, se dio por clausurado dicho evento en el Parque "Rafael Campos" de Sonsonate.

La ceremonia fue presidida por el Comité de Festejos Patronales, autoridades del departamento y comisión organizadora.

En esa oportunidad se contó con la presencia de la delegación de

artistas de Panamá, que llegó exclusivamente para actuar en el festival, por una deferencia del general Omar Torrijos Herrera, Jefe de Gobierno de esa república. Durante cuatro noches consecutivas hubo derroche de alegría en el parque central, debido a la participación de magníficos grupos musicales del país que tradicionalmente se desplazan en ese escenario.

—Favor pase a la Pág. 46.

## Abogado Declara en Cámara Contra Juez de S. Vicente

El doctor José Guillermo Orellana (Osorio) declaró como testigo contra el doctor Rodolfo Arturo Machado, Juez Primero de lo Penal de San Vicente, en las diligencias que ha iniciado la Cámara de la Tercera Sección del Centro de aquella ciudad, sobre averiguar una denuncia contra el doctor Machado.

La denuncia contra el Juez, fue interpuesta por el señor Rodolfo Cristales, quien citó, entre otros, al doctor Orellana Osorio como testigo. Entre los cargos contra el doctor Machado están el de haber incoado un juicio falso contra el coronel Otto Efraín Varela. Al respecto, el testigo doctor Orellana Osorio —según su

declaración— dijo que el militar ha sido víctima de una "verdadera intriga", afirmando que el Juez acusado le reveló personalmente al testigo que había recibido seis mil colones por decretar la detención del coronel Varela, así como también le dieron treinta mil colones al Juez por practicar un decomiso ilegal. El doctor Orellana Osorio aseguró que el Juez le ofreció ocho mil colones si en vez de defender al coronel Varela, el mismo Orellana Osorio actuaba como acusador del militar, por lo cual el litigante se negó. En los días de esta semana declararán otros testigos que ha mencionado en su denuncia el señor Cristales, según se informó.

## Absuelven 4 Reos en el Primer Jurado de 1978

Absolutorio fue el veredicto que emitió el jurado el sábado contra los reos presentes René Umaña Andrade, Francisco Arturo Guardado, Jorge Alberto Jiménez Martínez y Nelson Adalberto Moreno, cuya vista pública fue la primera de 1978, según se informó.

Los cuatro reos fueron procesados en el Juzgado 3º de lo Penal de San Salvador por cuatro asaltos cometidos en residencias de las colonias Vista Hermosa, Campesino, Bonanza y La Sultana, los días 5, 17 y 19 de septiembre de 1975 y el 8 de junio de 1976. En el juicio

se probó que los cuatro sujetos "estudiaban" los pasos de sus víctimas y por lo general las sorprendían cuando quedaban solas en las casas. Una señorita y varias domésticas resultaron golpeadas cuando los cuatro sujetos irrumpían a las residencias. Se probó también que usaban un taxi, en el cual se llevaban los objetos robados.

A la hora de su captura, la Policía les decomisó aparatos de sonido, radios, planchas y otros

—Favor pase a la Pág. 68.



**PLANIFICAN "AGRO-EXPO 78".** El Comité Organizador está planificando la V Feria Nacional Agropecuaria, Industrial y Comercial, a celebrarse del 18 al 23 de abril en las instalaciones de la Feria Internacional. De izquierda a derecha: Sr. Moore, ingeniero Salazar (Presidente), Rivas R. mayor Tadeo Cahas e ingeniero Cabrales. (Foto de Araujo).